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ф  ВАХТА ПАМЯТИ

двадцать 
восьмая

Одиннадцать буровых 
б р и г а д  из четыр- 
н а д ц а т и  и е р е в ы -  
полнили план семидневки. 
Больше всех — 1.610  
погонных метров взрыв
ных скважин — пробу
рила бригада Ю. Ю. 
Сверчкова. Это на 110  
погонных метров превы
шает задание. Второй ре
зультат недели — 101 
сверхплановый метр — 
у бригады А. И. Гладких.

Однако перегон двух 
станков и замена двига
теля на третьем не дали 
возможности коллективу 
участка выйти из числа 
отстающих. До плана не 
хватило 22 погонных 
метра.

Не лучше картина и на 
участке экскавации: не
догружено за неделю 42  
тысячи кубометров гор
ной массы. Сказались и 
устранение неисправнос
тей, и отсутствие авто
транспорта.

По итогам семидневки 
наибольший сверхплано
вый счет — 2,1 тысячи 
кубометров — у комсо
мольско-молодежного эки
пажа С. П. Маклакова. Это 
на 500 кубометров боль
ше, чем у ближайшего 
соперника — экипажа
В. А. Козинца.★ ★ ★

В цехе технологичес
кого транспорта автоко
лонна стодвадцатитонни- 
ков перевыполнила план 
недели на 34.549 тонно- 
километров. Это заслуга 
бригад А. Е. Иудина 
(плюс 24 .990  тонно-ки
лометров), В. Ю. Гурье
ва (плюс 16.125 тонно- 
километров) и В. В. Шма
кова (плюс 1.773 тонно-
километра).

*  *  *

Коллектив участка суш
ки железорудного произ
водства (начальник В. А. 
Обухов) за семидневку 
просушил 117.913 тонн 
(112,9 процента) и отгру
зил 114.218 тонн желез
ного концентрата (113,6  
процента). Лучшего ре
зультата добилась смена
A. И. Филаева (оператор
B. И. Коротких): план по 
сушке концентрата вы
полнила на 119,9 про
цента (23.650 тонн), по 
отгрузке — на 103,3
процента (21.276 тонн).* ★ *

Животноводы подсобно
го хозяйства надоили 97,7  
центнера (110 процентов) 
молока, но недодали 4,7  
центнера мяса. Надой на 
одну фуражную корову 
на 2 ,3  килограмма выше 
планового. Птицеводы по
лучили 24 ,3  тысячи штук 
(103 процента) яиц. Теп
личницы вырастили всего 
6,5  центнера (51 про
цент) овощей закрытого 
грунта.

Кандидаты в депутаты
Ковдорского районного 

Совета народных депутатов
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Окружными избира
тельными комиссиями по 
выборам в Ковдорский 
районный Совет народных 
депутатов кандидатами в 
депутаты Ковдорского 
районного Совета народ
ных депутатов зарегист
рированы:

БУСЫГИНА Ираида 
Анатольевна — лаборант- 
радиометрист цеха завод
ских лабораторий, по из
бирательному округу №  8.

ВЕДЕНЕЕВА Тамара 
Алексеевна — старший 
кладовщик цехк подготов
ки производства и склад
ского хозяйства, по из
бирательному округу 
№  16.

ЕРПЫЛЕВА Надежда 
Григорьевна — фрезеров
щик РМ С обогатительно
го комплекса, по избира
тельному округу №  1.

ЕРШОВА Надежда 
Геннадьевна — секретарь 
исполнительного комите
та районного Совета на
родных депутатов, по и з
бирательному округу 
№  15.

ЖИГАЛЬЦЕВ Никита 
Васильевич — электро
слесарь обогатительного 
комплекса, по избира
тельному округу №  3.

ЗАЙЦЕВА Лариса Вла
димировна — инженер- 
смотритель зданий и со
оружений подсобного хо
зяйства, по избирательно
му округу №  73.

КОЛКОТА Александр 
Лукьянович — начальник 
отдела рабочего снабже
ния, по избирательному 
округу №  20.

КОМАРОВ Евгений 
Борисович — первый сек
ретарь Ковдорского рай
онного комитета Комму
нистической партии Со
ветского Союза, по изби
рательному округу №  2.

КУЛАГИН Владимир 
Леонидович — председа
тель исполнительного ко
митета районного Совета 
народных депутатов, по 
избирательному округу 
№  7.

МАЛАИЧУК Юрий 
Петрович — председатель 
районного комитета н а
родного контроля, по и з
бирательному округу
№  46.

МИРОНОВ Евгений 
Александрович — элек
тромонтер ■ теплоэлектро
централи, по избиратель
ному округу №  54.

МОРГУН Наталья Пет
ровна — повар отдела ра
бочего снабжения, по и з
бирательному округу 
№ 21.

НОВИКОВ Анатолий 
Алексеевич — главный ин
женер комбината, по из
бирательному округу №  4,

РАХМАТУЛЛИН Юлай 
Курбанович — токарь ре
монтно-механического це
ха, по избирательному ок
ругу №  14.

СТАФЕЕВА Валентина

Ивановна — няня яслей- 
сада «Солнышко», по и з
бирательному округу 
№  13.

СУХАЧЕВ Алексей 
Иванович — директор 
комбината, по избиратель
ному округу №  18.

ТОЛДОНОВ Василий 
Николаевич — электро
слесарь энергоцеха, по из
бирательному округу 
№  19.

УХИН Сергей Григорь
евич — дефектоскопист 
цеха технологического 
транспорта, по избира
тельному округу №  5.

ЧЕЧУЛИН Геннадий 
Викторович — мастер це
ха технологического тран
спорта, по избирательному 
округу №  6.

ЧИКУНОВ Геннадий 
Николаевич — электро
слесарь рудника «Ж е
лезный», по избиратель
ному округу №  12.

ШИТОВ Юрий Ар
кадьевич — взрывник 
рудника «Ж елезный», по 
избирательному округу 
№  Ю.

Ш ТЫ БАРЕВА Галина 
Ивановна — электромон
тер участка сетей и под
станций электроцеха, по 
избирательному округу 
№  9.

ЯХИНА Назира Мага- 
сумовна — председатель 
исполнительного комитета 
городского Совета народ
ных депутатов, по изби
рательному округу №  17.
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Окружными избира
тельными комиссиями по 
выборам в Ковдорский 
городской Совет народных 
депутатов кандидатами в 
депутаты Ковдорского го
родского Совета народных 
депутатов зарегистриро
ваны:

БОНДАРЕНКО Раиса 
Иосифовна — распреде
литель работ ремонтно
механического цеха, по 
избирательному округу 
№  1 2 .

ГАИДА Виктор Гри
горьевич — заместитель 
начальника отде,'ла рабо
чего снабжения, по изби
рательному округу №  19.

ЕЛИСЕЕВА Нина Вла
димировна — аппаратчик 
сточных вод энергоцеха, 
по избирательному окру
гу №  8.

ЖУРАВЛЕВА Нина 
Алексеевна — сливщик- 
наливщик участка ГСМ, 
по избирательному округу 
№  17.

КАШИН Анатолий Ва
сильевич — водитель це
ха технологического тран
спорта, по избирательно
му округу №  5.

КАТЮШИН Геннадий 
Анатольевич — слесарь- 
сантехник Ж КУ, по изби
рательному округу №  18.

КУДРЯВЦЕВА Лидия

Ивановна — продавец ма
газина №  5 отдела рабо
чего снабжения, по изби
рательному округу №  20.

ЛАХОВА Анна Алек
сандровна — фильтров- 
щица обогатительного 
комплекса, по избиратель
ному округу №  1.

ЛОБКбВА Любовь 
Владимировна — электро
монтер-обмотчица элек
троцеха, по избиратель
ному округу №  3.

ЛОБАНОВА Н и н а  
Алексеевна — лаборант 
химанализа ЦЗЛ, по из
бирательному округу 
№  9.

МИХАИЛОВ Виталий 
Федорович — заместитель 
директора комбината по 
капитальному строитель
ству, по избирательному 
округу №  40.

МОРКИН Сергей Ва
лентинович — бурильщик 
рудника «Ж елезный», по 
избирательному округу 
№ 10.

ОЛЬГОВ Борис Афа
насьевич — электросле
сарь ТЭЦ, по избиратель
ному округу №  16.

ПЕТРОВ Валерий Ни
колаевич — секретарь 
парткома комбината, по 
избирательному округу 
№ 2 .

ПОНОМАРЕВА Нина

Кирилловна — электро
монтер электроцеха, по 
избирательному округу 
№  7.

ПЕТУХОВ Вячеслав 
Федорович — председа
тель профкома комбина
та, по избирательному ок
ругу № 1 1 .

ПЕТУХОВА Валентина 
Петровна — бригадир 
бригады по ремонту 
средств измерений цеха 
контрольно-измерительных 
приборов и автоматики, 
по избирательному округу 
№  14.

ТУРОВ Анатолий Алек
сандрович — машинист 
железнодорожного крана 
цеха подготовки произ
водства и складского хо
зяйства, по избиратель
ному округу №  15.

УШАКОВА Римма 
Александровна — няня 
яслей-сада «Аленушка», 
по избирательному окру
гу №  13.

ЧАБАНЕНКО Ольга 
Владимировна — элек
троналадчик Ц'ГТ, по и з
бирательному округу 
№  6.

ЯХИНА Назира Мага- 
сумовна — председатель 
исполкома городского Со
вета народных депутатов, 
по избирательному окру
гу №  4.

ВЫБОРЫ В СОВЕТЫ

Самых достойных выдвигают в органы Советской 
власти трудовые коллективы. И всенародные вы
боры, как правило, подтверждают это: кандидаты
становятся депутатами.

Можно сказать, большим запасом доверия обла
дает коммунист Е. А. Миронов, электромонтер по 
ремонту электрооборудования ТЭЦ.

Евгений Александрович имеет личные социалис
тические обязательства и успешно справляется с 
ними. Ударник коммунистического труда. Член 
группы народного контроля теплоэлектроцентрали.

Рабочий коллектив выдвинул Е. А. Миронова 
кандидатом в депутаты районного Совета народных 
депутатов.

Фото И. Евтюгиной.

Избиратели 
дают наказы

День выборов — под
линный праздник социа
листической демократии, 
важнейшее общественно- 
политическое событие в 
жи з н и страны. Особое 
значение нынешние выбо
ры приобретают в связи с 
тем, что будут проходить 
в завершающем году пя
тилетки, в период подго
товки к XXVII съезду 
КПСС, к празднованию 
40-летия Великой Победы.

Все это накладывает 
особый отпечаток на раз
вернувшуюся избиратель
ную кампанию, характер
ными чертами которой 
являются обстановка вы 
сокой политической и тру
довой активности, всена
родное : социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу дня выборов.

З а  два года, что отде
ляют нас от предыдущих 
выборов в местные Сове
ты, в Ковдорском рай
оне обеспечено динамич
ное развитие'' всех отрас
лей народного хозяйства. 
Предприятия района ус
пешно справляются с пла
нами по производству и 
реализации проду к ц й и. 
Трудовые коллективы до
бились повышения эффек
тивности общественно г о 
производства. В районе 
многое сделано в деле

реализации Продо в о л ь- 
ственной программы, ж и з
неустройства ковдорчан, 
успешно решаются многие 
социальные проблемы.

Во всех этих достиже
ниях большая роль прина
длежит депутатам местных 
Советов.

Коллектив р у д н и к а  
«Ж елезный» на общем со
брании вновь выдвинул 
кандидатом в депутаты 
областного Совета секре
таря обкома КПСС В. Ф. 
Романенко.

Виктор Федорович Р о 
маненко родился в 1933 
году в городе Борисоглеб- 
ске Воронежской области. 
В 1956 году окончил Во
р о н е ж  ский инженерно
строительный институт и 
приехал по направлению в 
Мурманск. В 1961 году 
стал членом КПСС.

Свой трудовой п у т ь  
Виктор Федорович начал 
с должности мастера. Был 
п р о и з в о дителем работ 
строительного управления 
№  3 треста «Мурманрыб- 
строй». В последующие го

ды работал главным ин
женером строитель н о г о 
управления №  1 треста 
«Мурманрыбстрой», глав-
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Избиратели 
дают наказы

Ш кОВАОР*
■ ф  ФЛАГ СО РЕ В Н О В А Н И Я - - О  ПРЕСС-ФАКТ

(Начало см. на 1 стр.)

ным инженером до м о- 
строителыюго комбината, 
главным технологом Глав- 
мурманскстроя.

В 1968 году В. Ф. Р о 
маненко избирается пер
вым заместителем предсе
дателя, а в 1973 году — 
председателем исполкома 
Мурманского городского 
Совета

В 1978 году В. Ф. Р о 
маненко избран секрета
рем обкома КПСС. На этом 
посту он многое делает 
д л я  с о  вершенствования 
строительного производ
ства в Мурманской облас
ти.

Виктор Федорович не
однократно избирался де
путатом областного и го
родского Советов народ
ных депутатов. Он с боль
шим вниманием относит
ся к предложениям и 
просьбам избирателей.

Награжден орде н а м и  
Трудового Красного Зн а
мени и «Знак Почета», 
медалями «За трудовую 
доблесть» и «За доблест
ный труд. В ознаменова
ние 100-летия со дня ро
ждения Владимира Ильи
ча Ленина», Почетной гра
мотой Президиума Вер
ховного Совета РСФ С Р.

Ковдорские го р н я  к и 
знают Виктора Федорови
ча Романенко как дея
т е л ь  ного руководителя, 
отдающего всю свою энер
гию, знания, опыт соци
ально-экономическому р а з
витию Заполярного края.

При активном содейст
вии и личном участии 
Виктора Федоровича за 
последние годы в Ковдор- 
ском районе построены и 
введены в эксплуатацию 
хлебозавод, средняя ш ко
ла в поселке Слюда, новое 
здание железнодорожного 
вокзала в Ковдоре, реш а
ются такие жизненно важ 
ные для района проблемы, 
как строительство город
ского профтехучи л и щ а, 
реконструкция автодороги 
П иренга—- Ковдор, 38 ки
лометров которой уже вве
дены в эксплуатацию, и 
радиорелей н о й  л и н и и  
К андалакш а— Ковдор, на
мечаемая на 1986 год.

Труженики р у д н и к а  
«Ж елезный» глубоко убе
ждены в том ,что, находясь 
на высоком посту народ
ного избранника, Виктор 
Федорович Романенко при-

В жилищно-коммуналь
ном управлении Ковдор- 
ского ГОКа состоялась 
встреча избирателей с 
кандидатами в депутаты 
районного Совета секре
тарем исполнительного 
комитета районного Со
вета народных депутатов 
Н. Г. Ершовой и няней 
яслей-сада «Солнышко» 
В. И. Стафеевой. Дове
ренные лица инженер- 
сметчик Н. П. Калинина 
и воспитатель яслей-сада 
«Солнышко» Л. И. Евста- 
феева рассказали о трудо
вой и общественной дея
тельности своих кандида
тов и призвали всех и з
бирателей 24 феврали 
отдать свои голоса за 
Н. Г. Ершову и В. И. 
Стафееву.

На собрании выступи
ли начальник отдела до̂ - 
школьных учреждений 
Г. А. Сердюкова, слесарь- 
сантехник JI. А. Чубис, 
заведующая детским са
дом «Березка» Т. Н. Бод- 
рякова.

ложит все силы для даль
нейшего расцвета Коль
ского края.

В прошлую пятницу во 
Дворце культуры имени 
50-летия Октября состоя
лась встреча избирателей 
с кандидатом в депутаты 
областного Совета В. Ф. 
Романенко. Как доверен
ное лицо кандидата я по
знакомила собравшихся с 
его биографией и призвала 
всех избирателей 24 ф ев
раля отдать свои голоса 
за достойного кандидата 
нерушимого блока комму
нистов и беспартийных.

Затем выступили сек
ретарь бюро ВЛКСМ руд
ника «Железный» Сергей 
Дорогов, начальник бу
рового участка А. М. Га- 
лигузов, директор' комби
ната А. II. Сухачев и дру
гие товарищи.

Очень хорошо знает 
кандидата в депутаты 
Алексей Иванович Суха
чев. Почти две пятилетки 
между ними существует 
тесная и плодотворная 
связь. Особенно ярко это 
проявилось в .годы де
сятой пятилетки, когда 
Ковдорский ГОК бурно 
наращивал производствен
ные мощности. Виктор 
Федорович тогда просто 
жил стройкой комбината.

Сегодня на комбинате 
решаются сложные зада
чи. И проблем возникает 
немало. Потому-то и в 
этот приезд к нам секре
таря обкома КПСС не 
обошлось без деловых 
бесед. Посоветовать, по
мочь — к таким прось
бам В. Ф. Романенко от
носится чутко.

Тепло встреченный соб
равшимися. па трибуну 
поднялся Виктор Федо
рович Романенко. Он по
благодарил избирателей 
за высокое доверие, за 
верив. что приложит все 
силы. чтобы оправдать 
его.

На собрании кандидату 
в депутаты были даны 
наказы. Они связаны со 
строительством новой гос
тиницы и 60-квартирного 
жилого дома, реконструк
цией дороги Пиренга — 
Ковдор и радиорелейной 
линии Кандалакша — 
Ковдор.

В. цыдык,
оператор рудника 
«Ж елезный», дове
ренное лицо канди
дата в депутаты об
ластного Совета.

Кандидатам даны на
казы: ускорить строитель
ство кассы предваритель
ной продажи железнодо
рожных билетов в Ков
доре. Помочь организо
вать работу в Ж КУ комп
лексного приемного пунк
та от ИБО и стоматоло
гического кабинета. Со
действовать расширению 
ассортимента спортивных 
товаров в магазине 
«Спорт». Добиться, чтобы 
отремонтировали тротуа
ры на улице Слюдяной. 
Настоятельно требует ка
питального ремонта зд а
ние детского сада « Б е
резка».

Выступившая на встре
че Н. Г. Ершова побла
годарила тружеников Ж КУ 
за оказанное высокое до
верие и рассказала о пу
тях социально-экономичес
кого развития Ковдорско- 
го района в текущем го
ду и в XII пятилетке.

Н. НЕМЧАНИНОВ, 
секретарь партбюро 
ЖКУ.

Основные
подкачали

Профком комбината 
подвел итоги социалисти
ческого соревнования за 
январь и признал побе
дителями коллективы ре
монтно-механического цеха 
(по второй группе), энер

гоцеха (по третьей груп
пе) и отдела техническо
го контроля (по четвер
той группе). Отмечена 
хорошая работа коллек
тива цеха технологичес
кой диспетчеризации и 
связи.

Ни один из трех ос
новных цехов полностью 
не выполнил условия со
ревнования, и потому пе
реходящее Красное знамя 
в первой группе никому 
не присуждено.

* * *

Не оказалось претен
дентов на победу и в со
ревновании сквозных смен 
по схеме «экскавация — 
транспортировка — дроб
ление».

Лучшая хозрасчетная
Подведены итоги соц

соревнования среди хоз
расчетных бригад Олене
горского ГОКа.

В этом соревновании 
участвуют 8 бригад цеха 
технологического тран
спорта, одна бригада ж е
лезнодорожного цеха и 
четыре смены дробильно
обогатительной фабрики.

По итогам.соревнования 
первое место присуждено 
бригаде цеха технологи- 
ческбго транспорта, воз
главляемой Олегом Алексе
евичем Иванченко. Брига
да работает на 110-тонных 
самосвалах. При плане

вывезти за месяц 594 ты
сячи кубометров горной 
массы вывезено 632,6 
тысячи кубометров, план 
выполнен на 106,5 про
цента. Производительность 
труда каждого члена 
бригады составила 125 
процентов. Выполнены все 
другие пункты соревнова
ния.

Бригаде О. А. Иван
ченко второй месяц под
ряд присуждается звание 
«Лучшая хозрасчетная 
бригада».

По материалам газе
ты «Заполярная ру
да».

ф К О Л Л Е КТ И В  — ГЕБЕ, ТЫ — К О Л Л ЕК ТИ ВУ '
В О Д Н У  
ТОЧКУ

И З  ПОСЛЕДНИХ, 
событий наиболее 

сильное впечатление 
произвели обсуждение 
выполнения коллектив
ного договора за 1984 
год, и, как это ни 
странно на первый 
взгляд, — заседание 
комиссии по здравоох
ранению райисполкома. 
И то и другое связано 
самым тесным обра
зом, поэтому с понят
ной легкостью мы 
иногда будем отлу
чаться из малого зала 
ДК, чтобы рассказать, 
о чем шла речь в цент
ральной районной боль
нице.

Коегкому может по
казаться, что сегодня 
мы слишком часто бу
дем отходить от глав
ной темы — то есть 
коллективного догово
ру — и все же еще 
раз хочется подчерк
нуть: конечная стан
ция, к которой мы ве
зем читателя, имеет 
па карте комбината 
конкретное название. 
Но путь к ней, как мы 
убедимся впоследствии, 
далек и долог.

В ТЕСНЫХ  
РАМКАХ

В  ООБЩ Е-ТО не
станем тянуть до 

последнего. Суть вот в 
чем: «Коллективный
договор следует рас
сматривать и с точки 
зрения его влияния на 
конечные результаты 
труда производственно
го коллектива».

Эта мысль, прозву
чавшая в преамбуле 
содоклада, с которым 
выступил на конферен
ции председатель проф
кома комбината В. Ф. 
Петухов, суДя по. все
му, не всеми была ус
лышана и до конца 
понята. По причине, 
я бы сказал, некоей 
цеховой разобщенности.

Оказывается, это не 
только наша беда 
(узость мышления). Я 
имею в виду статью 
«Операция «пустая 
бутылка», опублико
ванную под рубрикой 
«Проблемы быта» в 
«Литературной газете» 
от 16 января 1985 
года. Да, проблема. 
Многолетняя! (Но для 
Ковдора, по-моему, не 
такая уж и острая. В 
общем, не знаю, при
знаюсь честно).

Вы посмотрите, как 
однобоко пытаются ре
шить эту действительно 
сложную задачу. Под
нимается на ноги кор
респондентская сеть. 
Десятки, а может быть, 
сотни читателей «ЛГ» 
хватают бутылки и уст
ремляются на пункты 
стеклотары. Самые 
добросовестные берут 
под прицел даже по 
нескольку точек. Для

С равновеликих
чего? Зачем? Чтобы 
потом отписать, как их 
обслужили.

А как хотелось, что2 
бы хоть невзначай, 
мельком прозвучал ма
люсенький вопросик: 
откуда у этих товари
щей взялись бутылки? 
Ведь кое у кого их 
хватило на несколько 
пунктов... Разумеется, 
бутылки из-под молока 
и безалкогольных на
питков не в счет, рав
но как и граждане, 
умудряющиеся за год 
собрать их пяток-дру
гой — вне нашего по
дозрения. Откуда же 
бутылки? (Миллиарды 
штук!). Да потому что 
пьют. Все возрасты и 
«полы». Вот корень 
зла, вот в чем пробле
ма, а пустая бутылка 
— это всего лишь от
голосок.

Сейчас бы в самый 
раз обратиться к воп
росам трудовой и об
щественной дисципли
ны. Но.мы уже об этом 
писали, повторяться не 
будем. Однако на не
которые моменты внк ■ 
мание обратим и на
помним, что в прошлом 
году зарегистрировано 
188 прогулов и 321 
посещение медвытрез
вителя. Не многовато- 
ли?..

Кое-где (например, 
на руднике) приходи
лось слышать, что вот, 
дескать, работники ми
лиции чересчур строго 
подходят к выпившим. 
Или взять случаи, 
когда жены сдают пья
неньких мужей в мед
вытрезвитель...

Что можно сказать 
по такому поводу? Во- 
первых, об этом нужно 
помнить. И, во-вторых, 
делать соответствую
щие выводы. Знаю од
ного товарища, жена 
которого только и ждет 
случая, чтобы в удоб
ный момент вызвать 
работников РОВД. И 
что вы думаете? То
варищ совершенно бро
сил пить. Машину ско
ро купит. Воистину, 
нет худа без добра!

Как следует из от
четного доклада ди
ректора комбината 
А. И. Сухачева, в це
лом по комбинату чис
ло прогульщиков и по
бывавших в медвыт
резвителе снизилось. 
Но не забудем при 
этом, что в некоторых 
цехах допущен значи
тельный рост право
нарушений,. Значит, 
там не на уровне вос
питательная работа? 

ЧИСТКА  
ДУШ И  

г»  О С П I I Т А II И Е 
эффективно тогда, 

когда оно планомерно,

'целенаправленно. Всег
да ли на местах знают, 
что делать, как «вос
питывать»?

Люди пожилые, по
жившие скажут, что 
наиболее трудная ка
тегория — молодежь 
до 30 лет. («Сами та
кие были, пока не «пе
ребесились».) К ней 
нужно особое вни
мание. Проводя про
филактическую работу, 
добиваться того, чтобы 
человек задумался, и 
глубоко, над своим по
ведением.

На днях долго бе
седовал с участницей 
Великой Отечественной 
войны К. В. Колчано- 
вой. Зашел разговор о 
книгах.

— О войне уже все 
перечитала, — сказала 
Клавдия Васильевна, 
— Сейчас перечитываю 
« А н н у  Каренину», 
«Воскресение»...

Тут же вспомнился 
Нехлюдов с его «чист
кой души». Прекрасное 
состояние. Почаще бы 
его испытывать моло
дым. Толчком же мо
жет послужить и бесе
да с наставником, и 
разговор с матерью... 
8 Марта уже близко. 
Что подарить? — ду
мает иной сын. - 
Платок, духи, цветы?

Небольшой совет. 
Приди и скажи: «Мам, 
а мам, я ведь пить (ку
рить) бросил». Пожа
луй, это будет хоро
ший подарок. И ника
ких тебе материаль
ных, грубо говоря, 
затрат. Исключительно 
благодаря более ин
тенсивному использо
ванию духовных мощ
ностей.

ВОСХОД,  
КО РА БЛ ИК  

И ГОЛУБЫЕ  
Д О Р О Ж К И

В ИДИТЕ, как бы
стро мы очути

лись в ЦРВ, где 5 фев
раля под председатель
ством врача-педиатра 
Л. В. Якуниной состо
ялось заседание, пос
тоянной комиссии рай
исполкома по здраво
охранению. А «выта
щила» меня на это з а 
седание начальник от
дела дошкольных уч- 
релсдений ЖКУ Галина 
Арсеньевна Сердюкова.

Один из главных 
в повестке дня — воп
рос о состоянии и ме
рах по улучшению вос
питания и обслужива
ния детей в дошколь
ных учреждениях1. 
Большое внимание выс
тупавшие уделили дет
ской заболеваемости, 
которая остается на 
довольно высоком уров
не.

Вот цифры, прозву
чавшие па  ̂ профсоюз
ной конференции. Из- 
за болезней потеряно 
69.731 день. По уходу 
за больными — 17.445 
дней. Чувствуете, к а 
кие потери?!

Сопоставим оба ф ак
та: детскую заболевае
мость и 17.445 дней. 
Цифра большая, но 
она могла быть мень
ше, если бы некоторые 
из родителей (таковых 
нужно признать, не. 
очень много), как го
ворится, не злоупот
ребляли.

А такие случаи име
ются. Об этом говори
ли еще старшие мед
сестры ДДУ комбина
та на заседании совета 
наставников 23 января 
текущего года. То есть 
о более четком конт
роле со стороны вра
чей.

Вот что, например, 
предлагают в Ж КК 
треста «Ковдорстрой». 
Говорит инспектор дет
ских садов Н. Т. Уль- 
янкова:

— Участковые пе
диатры должны четко 
разграничивать дни, 
когда ребенок болеет и 
находится на домашнем 
режиме. Такого подхо
да просто требует и 
наш доверенный врач 
из обкома • профсоюза 
Е. Д. Чернушкина. 
Сколько бы ни длился 
«домаФний режим», эти 
дни не должны входить 
в отчетность.

Действительно, в 
каждом случае подход 
должен быть строго 
индивидуальным. Ведь 
может же О РЗ ослож
ниться бронхитом, 
пневмонией. А как 
бросить ослабленное 
дитя? Вероятно, такая 
пометка врача (о до
машнем режиме) не
обходима.

Но есть и другие 
пути, не менее эффек
тивные. Хорошб бы, 
конечно, как это было 
лет десять назад, 
ввести в штаты яслей- 
садов «своих» врачей. 
И они пошли бы в дет
ские дошкольные уч
реждения, если... им 
выделить, квартиры.

Предположим, пред
приятия пошли на
встречу. Но ведь сра- 
зу-то кто предоставит 
жилплощадь? Вероят
но, только в порядке 
очереди, на общих ос
нованиях?

Не случайно мы ак
центируем внимание 
на вопросах заболева
емости. На конферен
ции об этом говорили 
А. И. Сухачев и В. Ф. 
Петухов, первый сек
ретарь райкома партии 
Е. Б. Комаров и сек-



Ш о Ш о р ©
НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО-

Ш О Т  С О Л Д А Т Ы  ...

мшШтшя,
Недавно большая груп

па ветеранов войны и 
труда побывала у погра
ничников. Перед поездкой 
сильно волновались: как

сторон
ретарь обкома проф
союза В. Г. Каликов, 
Больш ая и сложная 
проблема!

Третий путь — за 
каливание детей, улуч
шение условий в ДДУ.
Вот откуда взялась у 
нас морская лексика. 
«Кораблик», «Голубые 
дорожки» — это все 
названия садиков, обо
рудованных бассейна
ми. Правда, не У нас, 
хотя и мы кое-какой 
опыт в этом деле име
ем.

ПРОЕКТ И 
РЕАЛЬН ОСТ Ь

В «А Л Е II У Ш КЕ» 
бассейн, можно 

сказать, и есть — и 
нет. Кажется, еще на 
проектной стадии были 
допущены серьезные 
ошибки. Бассейн нель
зя эксплуатировать. 
Требуется большая до
работка.

В стране же накоп
лен значительный опыт 
в обучении детей пла
ванию, в частности, в 
Ростовской области. 
Так, в Волгодонске 
первый бассейн был 
сооружен в 1962 году. 
Ныне в городе каждый 
детский садик имеет 
плавательный бассейн 
и физкультурный комп
лекс с различными 
спортивными площад
ками. Плаванию обу
чают детей с двухлет
него возраста.

Почему назрела та
кая необходимость? Во- 
первых, случаи гибели 
детей на воде. Во-вто
рых, высокая заболе
ваемость О РЗ и пр.

В Харькове плавать 
начинают годовалые 
граждане! В детском 
саду №  273 за пос
ледние 6 лет нет слу
чаев пневмонии. Д е
тишки разделены по 
умению плавать на три 
группы. Те, что зани
маются в группе «А», 
сдают нормы начальной 
ступени Г’ТО в основ
ном на золотой значок.
Все выпускники полу
чают диплом «Я умею 
плавать».

Об опыте ростовчан 
и других мне подроб
но рассказала Г. А. 
Сердюкова. Галина А р
сеньевна поделилась и 
своими задумками. 
Ж аль, нет сегодня 

возможности рассказать 
подробно об этих пла
нах, но мы обязатель
но к ним еще вернем
ся. Речь, добавим, 
идет лишь об одном 
бассейне. Наверное, 
это реально.

Нельзя, хотя бы 
вкратце, не сказать и 
о других проблемах 
наших детских садов. 
Больш ая переуплотнен- 
ность, особенно в ясель-

все окажется? И всю до
рогу пелиг «обкатывали» 
программу.

А встретили нас чудес
но, как родных. Собрались 
в Ленинской комнате, и 
начался концерт. С при
ветственным словом к мо
лодым воинам обратился 
Петр Иосифович Смоляк. 
Он пожелал погранични
кам успехов в боевой и 
политической подготовке.

Стихи чередовались с 
песнями. Так у нас была 
построена вся программа. 
Пели «Не стареют душой 
ветераны », «Балладу о 
солдате», «Лизавету»,
многие другие песни.

ных группах. «Рас
шатанная» материаль
ная база. Трудности с 
ремонтом помещений. 
Проблемы четкого
снабжения продуктами 
питания (выступавшие 
единодушно говорили о 
необходимости Н ала
живания кольцевого 
обслуживания). Нужен 
магазин мелкооптовых 
товаров (где взять, 
скажем, детские вил
ки?). И так далее.

Представители ДДУ 
комбината и треста, 
выступившие на засе
дании комиссии по 
здравоохранению, с го
речью и болью гово
рили о всех своих бе
дах, жалея, что не 
слышат их руководи
тели предприятий. На 
такие мероприятия их 
полезно было бы приг
лашать.

Все это говорится 
лишь с одной целью: 
привлечь внимание 
взрослых к нуждам 
детей. Ведь от того, 
как трудятся мамы и 
папы, зависит настрое
ние и здоровье под
растающего поколения,
И наоборот...

КОНЕЧНАЯ  
СТАНЦИЯ

Н А ПРО Ф СОЮ З
НОЙ конференции 

представители цехов 
много и подробно го
ворили о своих дости
жениях и проблемах.
Но как только дело 
касалось предложений 
в колдоговор, нельзя 
было не заметить не
коего несоответствия 
между тем, что уда
лось (не удалось) сде
лать и просьбами кол
лективов.

Конечно, нужно учи
тывать, что предложе
ния готовились забла
говременно, когда еще 
не были известны ре
зультаты года. Но ведь 
скорректировать их 
как-то можно было.

Эти несоответствия 
хорошо видны из со
держания перечней 
№  2 и особенно №  3. 
Зачем же включать в 
колдоговор то, что вы 
полнить невозможно?
И в этом — только 
лишь наша «заслуга».

План по выпуску 
апатита выполнили на 
84,8 процента (недо
дали 206,7 тысячи 
тонн концентрата). Со 
вскрышей справились 
лишь на 94.7 процента 
(недовезли 766,2 ты 
сячи кубометров). План 
по горной массе вы
полнен на 95,8  про
цента (отставание рав
но 2.502.4 тысячи 
тонн). В итоге и при
быль балансовая по
лучается со знаком 
«минус»: 555 тысяч
рублей (выполнение —
97,7 процента),

Вот от чего следует 
отталкиваться и не за 
бывать. А не выполни-

Стихи читали Яков 
Александрович Андрюш
кин, Павел Дмитриевич 
Варламов. Я с Галиной 
Александровной Смоляк и 
Ольгой Ивановной Бай
баковой пела частушки, 
подхватывал хор. Испол
нили и «Партизанскую ко
робушку» («Располным- 
полна коробушка, есть 
гранаты и бензин! Моло
децкою головушкой не 
забыт и карабин...»).

Ребята очень хорошо 
принимали наше выступ
ление. А «Идет солдат 
по городу» дружно спели 
и молодые воины и вете

раны. Несколько песен ис-

ли план по прибыли 
из-за громадных штра
фов за недопоставку 
апатитового концентра
та (вынуждены были 
расстаться с 2.502 ты 
сячами рублей).

Так что запомним 
эту цифру — 555 ты 
сяч. И для пущей убе
дительности скажем, 
что выплата годового 
вознаграждения по ито
гам года, источником 
которого является при
быль, в 1983 году сос
тавила 646 тысяч руб
лей.

В течение года в 
профком поступило 93 
предложения. Принято 
к исполнению 17; 40
предложений вошли в 
перечень №  2 (реш а
ются в рабочем поряд
ке); 36 предложений 
отклонены (перечень 
№ 3 ).

Несмотря все же на 
трудности с апатитом, 
коллектив комбината 
выполнил план по вы 
пуску товарной про
дукции на 101 про
цент, по се реализации
— на 100,8 процента, 
выпуск железного кон
центрата составил 101 
процент, добыча руды
— 100 процентов.

Но план по прибыли
недовыполнен на 555 
тысяч рублей. Что это 
значит, мы уже сказа
ли.

Таким образом, ко
нечные результаты 
должны быть нашим 
ориентиром. Их улуч
шение зависит только 
от нас. Будем помнить 
о них и в текущем го
ду. Объемы на 1985 
год должны значитель
но вырасти: по валовой 
продукции — на 4,5, 
по товарной — на 3,8, 
по выпуску апатитово
го концентрата — на 
25,8, по вскрыше — 
на 19,4, по грузообо
роту технологического 
транспорта — на 17,9 
и по бурению взрывных 
скважин — на 22,7 
процента.

* * *

Д о к л а д ч и к и  и 
выступившие в 

прениях важное вни
мание уделили вопоо- 
сам экономики и бе
режливости, рациона
лизации и аттестации 
рабочих мест, даль
нейшему улучшению 
социалистического со
ревнования.

На профсоюзной кон
ференции коллектива 
Ковдорского ГОКа выс
тупили секретарь об
кома профсоюза рабо
чих металлургической 
промышленности В а
лерий Григорьевич К а
ликов и первый секре
тарь райкома КПСС 
Евгений Борисович Ко
маров. Они пожелали 
труженикам комбината 
с честью выполнить 
намеченные задачи.

В. АФАНАСЬЕВ.

I

полнили иод гитару по
граничники. Нам понра
вилось.

А еще с нами ездила 
пятиклассница Ира Анто
нова, внучка Надежды 
Дмитриевны Строкиной 
(сама бабушка тоже бы
ла). Ира учится в третьей 
школе, член клуба «По
иск». Пограничникам она 
прочитала стихи о Н еиз
вестном солдате, подари
ла им книги. Выступление 
ее было встречено бур
ными аплодисментами.

Аккомпанировала нам 
художественный руководи
тель хора ветеранов Ма
рина Дмитриевна Мед

ведь. Кстати, инструмент, 
на котором она играет, 
имеет свою историю. А к
кордеон достался ей от 
отца, бывшего фронтови
ка. Вот какие порой не
ожиданные связи бывают 
в жизни. То время забы 
вать никак нельзя.

Листала на досуге свою 
тетрадь-песенник. Не слу
чайно так много написано 
о войне. Слышали, навер
ное, песню «Солдаты 
идут»?

Смотрите, какие заме
чательные слова: «Вот
солдаты идут стороной 
незнакомой, всех врагов 
разобьют и вернутся до

дому, где задумчивый сад, 
где плакучая ива, где 
родные ме'ста, где родные 
леса да широкая нива». 
И какая выразительная 
мелодия! Душу пронзает.

Вот солдаты идут... Н а
ше поколение долго ш а
гало по дорогам войны. 
Выдержали все испытания 
и победили. Но неспокойно 
в мире, нужно бдительно 
охранять созидательный 
труд советских людей... 
Каждый день, в мороз и 
зной, днем и ночью ухо
дят пограничники на за 
щиту государственных ру
бежей. Служите, ребята, 
честно. Таков будет наш 
ветеранский наказ.

К. КОЛЧАНОВА, 
ветеран Великой Оте
чественной войны.

I Каждый день,
каждый час

РЕЗЕ РВУ АР. . .  
для АВТОРУЧКИ
Частенько достается н а

шему брату. За вкрав
шуюся фактическую ошиб
ку (и тут I ничего не 
попишешь). За «водянис
тость» материала (и по
делом!). За некомпетен
тность в том или ином 
вопросе. Наконец, за кри
тику. Даже если все об
стоит так, как оно есть 
на самом деле.

Вскрыл недостатки — 
и кому-то не угодил. А 
ведь намерения были са
мые благие: привлечь вни
мание не только членов 
данного коллектива, но и 
широкой общественности, 
чтобы другие, стало быть, 
не допустили такого же.

Что же это получается: 
сгладил факты — моло
дец? Промолчал — «свой» 
человек? Этак дело не 
пойдет: рано или поздно 
недочеты вылезут наружу 
и нанесут обществу еще 
больший вред.

Держать язык за зуба
ми — значит, заниматься 
вредительством, заведомо 
идти на подлог.

Взять нынешнюю зиму. 
То, что не успели сделать 
летом, пытаемся испра
вить сегодня. В экстре
мальных условиях. И за- 
были-то, кажется, самую 
малость: затянуть жилой 
дом (здание цеха) ре
мешком, снабдить его 
теплыми варежками и 
шарфом.

Рачительность покуда 
еще не у всех в почете. 
А как сегодня об этом 
говорится? Бережливость 
— дело каждого. Чтобы 
добиться поголовного, ос
мысленного участия в 
этом движении, уверен, 
органы прессы и народ
ного контроля не раз об
ратятся к острому ору
жию — критике.

Отработать два дня на 
сэкономленных энергети
ческих и материальных 
ресурсах — дело не шу
точное. Как этого добить
ся? — главный вопрос, 
который мы сегодня ста
вим перед собой.

Не так давно пишущий 
эти строки оказался в до
вольно затруднительном 
положении. Писал-писали 
вдруг кончились чернила. 
Под рукой — ни даже 
карандашного огрызка! 
Объяснение простое: за
ранее не позаботился, не 
создал резерва, а обязан 
был предвидеть, принять 
меры.

Пришлось остатки чер
нил, находившиеся в руч
ке, разбавить... водой. 
Кое-кэк статью дописал.

Ну а если используют
ся не чернила, а мазут 
или дизтопливо? А если

бы, в конце концов, я нес 
патррны?! Признаемся 
честно: тут водичкой не 
отделаешься. Тогда что 
же предпринять? Ответ 
видится такой: вас спа
сут

5 МИНУТ  
В Д Е Н Ь

Всего каких-то пять 
минуток? Собственно, в 
чем дело? Не морочьте 
мне голову! — поспешит 
отмахнуться кто-либо из 
читателей. Попросим его 
набраться терпения.

Итак, всем нам в тече
ние года нужно сберечь 
3.244 тысячи киловатт- 
часов электроэнергии, 
1 .174 тонны условного 
топлива, 6.090 гигакало
рий теплоэнергии.

Это значит, что в кон
це года снабженцы сни
мают нас с довольствия и 
говорят примерно следу
ющее: «Экономией зани
мались? Молодцы. Идите 
на свой «склад» и заби
райте свои материалы, 
топливо, запчасти... Уж 
будьте добры, пожалуй
ста, два-то дня отработай
те без нашей помощи. В 
добрый час...».

Ухватились за мысль? 
Тогда идем дальше. Хо
рошо, если 'к  этим двум 
дням мы шли во всеору
жии, а не занимались 
экономией на бумаге. Ш ли 
и он, и ты, и я  — веем ы , 
Как же мы двигались? 
Постепенно и целенаправ
ленно.

В самом начале пути 
«определились». Два дня 
— это две смены, то есть 
14 или 16 часов (для се
ми- и восьмичасовиков). 
Превратили соответствен
но в минуты, получится 
840 или 960 минут. Столь
ко времени мы должны 
трудиться на сэкономлен
ных материалах.

Теперь главный вопрос: 
а сколько такого времени 
будет приходиться на каж 
дый рабочий день? 840 
или 960 делим соответст
венно на 305 и на 261 
день (у восьмичасовиков). 
Пока мы исходим из ба
лансовой величины ра
бочего времени. В первом 
случае выходит около 
трех, во втором — около 
четырех минут.

Получается, что в каж 
дый из рабочих дней 3 — 
4 минуты нам необходи
мо использовать «свои», 
сэкономленные в течение 
всей смены материалы.

Выбросим из балансо
вой величины (2.078 ча
сов) время, приходящееся 
на всякого рода отпуска, 
командировки, болезни, 
школьные дни, сельхоз
работы и прочее. Верно 
рассуждаете: где уж там 
три-четыре минуты —

пожалуй, и пяти будет 
маловато.

Однако суть мы уясни
ли: каждый день — не 
менее 5 минут. Как раз 
они-то и дадут нам в кон
це года необходимые два 
дня. Так что, верится, без 
всякого страха мы отка
жемся в один прекрасный 
день от помощи работни
ков ОМТС, даже если они
— знаете, по привычке
— предложат свои услу
ги.

Ц Е Л Ь  И 
С РЕД СТВ А

Голословные призывы 
к экономии вряд ли при
несут ожидаемые резуль
таты. Конкретная работа 
•— да, может. И зависит 
она от усилий бригади
ров, мастеров, начальни
ков участков и цехов, 
рационализаторов, руко
водителей школ комму
нистического труда, аги
таторов, пропагандистов... 
Потому что абсолютно 
каждый труженик дол
жен понять, уяснить, что 
конкретно’ требуется от 
него. Ясные задачи и це
ли должны быть каж до
дневно перед его глаза
ми. Вслепую — не дой
ти.

Не менее важный воп
рос — каким образом 
объяснить, растолковать? 
Между прочим, и я  тоже 
сам для себя хочу уяс
нить его. Как я  должен 
рассуждать? А что если...

Допустим, ежедневно 
для работы мне нужно 50 
блокнотных листов. Зн а
чит, я  должен сэкономить 
их 100 штук, ’на два дня.

Хорошо! Сегодня от
ложу один, завтра — 
пять, послезавтра — два 
листочка... Неужели же 
не сумею довести лице
вой счет до сотни? Смо
гу. И в конце года в АХО 
не побегу. У меня есть, 
не надо.

Тот, кто знает нашу 
специфику, может спро
сить: ну а как быть, если 
напало вдруг вдохновение 
или, наоборот, ничего не 
выходит со статьей, и 
день и ночь черновики 
десятками бумажных лис
тов летят в корзину?

Ответ готов: «Стану
писать на обеих сторонах 
листа». — «Но ведь в та
ком случае может быть 
перерасход чернил?» — 
«Да-а... Тогда... То-гда 
я... семь раз выверю... 
каждое слово и десять 
раз (!) — прикину «гру
зоподъемность» каждой 
строки. Только тогда 
возьмусь за перо».

В. СЕМАКИН.



#  СПОРТ
обогатительный комплекс;

в 11 часов: спецСМУ
— рудник «Железный»;

в 12 часов: РМ Ц —
электроцех;

в 13 чаСов: ЦТТ-2 — 
«Динамо».

Футбол
Ни мороз, ни ветер не 

помешали поклонникам 
кожаного мяча. В про
шедшее воскресенье сос
тоялись игры первого ту
ра на первенство комби
ната. Право открыть со
ревнования было предос
тавлено командам обога
тительного комплекса и 
спецСМУ.

Игра получилась обоюдо
острой. Открыли счет 
футболисты спецСМУ. 
Острая, прострельная пе
редача вдоль ворот, и 
Здольников забивает мяч. 
Но обогатители до пере
рыва успели отыграться.

Во втором тайме кар
тина повторилась. Итог 
матча — 2:2.

В другой встрече с ми
нимальным перевесом 
транспортники победили 
горняков (1:0). Правда, 
последние могли сравнять 
счет в конце второго тай
ма, но не сумели реали
зовать пенальти.

Вот итоги остальных 
встреч: электроцех —
«Динамо» 3:0; ЦТТ-2 — 
РМ Ц 8:2.

★ ★ ★
В воскресенье, 17 фев

раля, на поле выйдут
в 10 часов: ЦТТ —

40-летию
По б е д ы
посвящается
В воскресенье, 17 фев

раля, в спорткомплексе 
профкома Ковдорского 
ГОКа состоится открытое 
первенство комбината по 
настольному теннису, пос
вященное юбилею Побе
ды. Начало соревнований 
— в 8 часов 30 минут. 
Заявки на участие можно 
передавать по телефону 
7-26-34 до 16 февраля.

Баскетбол
Второй тур командных 

соревнований на первен
ство комбината открыла 
встреча баскетболистов 
ЦТТ и рудника «Ж елез
ный». Игра имела важное 
значение для обеих ко
манд, но особенно — для 
горняков, так как в слу
чае успеха они как мини

мум обеспечивали себе 
второе место.

С этой задачей они 
Справились успешно, по 
всем статьям переиграв 
транспортников.

В другой встрече 
команд первой группы 
обогатители, как и следо
вало ожидать, нанесли 
поражение спортсменам 
ЦТДиС.

Таким образом, в ре
зультате проведенных игр 
одинаковое количество 
очков набрали обогатите
ли и горняки. В их споре 
и решится судьба перво
го места. Команды встое- 
тятся 16 февраля в 9  ча
сов.

За третье место спор 
разгорится между тран
спортниками и связиста
ми (приходите поболеть 
16 февраля в 9-40).

Во второй группе уве
ренно лидируют спорт
смены управления. В оче
редной встрече они побе
дили баскетболистов РМЦ.

Сделав правильные вы 
воды и учтя прошлые 
ошибки, неплохо сыграли 
посланцы электроцеха. Во 
втором туре они встрети
лись с командами ТЭЦ, 
Ж КУ и победили.

Итак, завтра — заклю 
чительные матчи третье
го тура по баскетболу.

мотреть и поддержать в
критическую минуту сво
их спортсменов. Однако 
положительные примеры 
есть. Причем, подают их 
руководители * подразделе
ний.

Приятно было видеть, 
как азартно болел за 
«своих» заместитель на
чальника электроцеха 
Виктор Иванович Шилов. 
А когда баскетболисты 
цеха победили, искренне 
поздравил, пожал руки.

То же можно сказать 
и о Юрии Михайловиче 
Фофанове, начальнике 
ТЭЦ. Футбол ли, баскет
бол ли — обязательно 
придёт поболеть.

А что ж е другие? Яеио 
недорабатывают в этом 
вопросе физорги цехов, 
руководители обществен
ных организаций.

В о к р у г
соревнований

Маловато болельщиков 
из цехов приходят пос-

Деловое предложение
Вероятно, многие ков- 

дорчане уже видели выс
тавку работ членов ф о
токлуба- «Ковдор», кото
рую на прошлой неделе 

-вр -Дворце культуры име
ни 50-летия Октября мы 
представили на суд лю
бителей фотографии и 
просто Людей любопыт
ных. Она получила наз
вание «Глазами ковдор- 
чан» и была запланиро
вана как отчетная. Пред
видим возможные возра 
жения и скептизм. Да, 
многое осталось вне поля 
внимания, работ, как и 
авторов, маловато. Вот об 
этом и хотелось бы пого
ворить.

Прежде всего — это 
отчет небольшой группы 
людей, именующей себя 
фотоклубом. Мы бы очень 
хотели пополнить свои р я 
ды, но мало желающих 
серьезно (пусть не изо 
дня в день, а хотя бы в 
выходные) посвящать 
свободное время фото
графии. Побольше ак 

тивности и творческой 
самостоятельности хоте
лось бы видеть и со сто
роны постояншчх членов 
клуба.

Истина, говорят, рож
дается в споре. Не спор, 
но серьезный разговор 
предлагаем и мы, актив 
фотоклуба. Для этого 
приглашаем в очередную 
среду, 20 февраля в 19 
часов во Дворец культу
ры истинных любителей 
фотографии.

Поясним, что подразу
меваем иод понятием — ■ 
любители. Сегодня зада
ча ставится так: не обя
зательно хорошо снимать, 
важнее уметь с пользой 
распорядиться своим сво
бодным временем. Даже 
если ваших работ не бу
дет на выставках, мы го
товы принять вас в чис
ло равноправных членов 
клуба. Условие одно — 
вы будете обязаны ока
зывать посильную помощь 
в наших организационных 
мероприятиях.

Что намечаем на 20 
февраля? Обсуждение 
выставки «Глазами ков- 
дорчан», ответы на самые 
разноплановые вопросы 
— по технике исполнения, 
по сюжету и так далее.

Предстоит разговор и 
о нашей дальнейшей ра
боте. А план у нас до
вольно-таки напряженный. 
В марте подготовим оче
редную выставку, в кон
це апреля-начале мая — 
еще одну, посвященную 
40-летию Победы совет
ского народа в Великой 
Отечественной войне.

Кстати, есть деловое 
предложение. В честь 
этой важной даты народ
ная фотостудия «Норд» 
(г. Мурманск) и област
ное отделение Всероссий
ского общества охраны 
памятников истории и 
культуры организуют лю
бопытнейшую выставку — 
«Снимок из семейного 
альбома — документ че
ловеческой жизни». С 
условиями отбора фото
графий можно познако-

ф СООБЩАЮ

Смотр закончен. Смотр продолжается
Подведены итоги рай

онного смотра противопо
жарного состояния жилых 
домов за 1984 год. Пер
вое место присуждено 
жилищно-коммунально м у 
управлению Ковдорского 
ГОКа. Здесь все подраз
деления, добровольные 
противопожарные форми
рования и дружина юных 
пожарных, действующая 
на базе клуба «Товарищ», 
активно вели работу в 
течение года.

Особо следует отметить 
общежития и ясли-сады 
комбината. Р аз в квартал 
проводился инструктаж 
работников детских до
школьных учреждений и 
всех жильцов общежитий. 
Прочитано 12 лекций на 
тему «Как нужно вести 
себя во время пожара». 
Своевременно произведе
на перезарядка огнету
шителей во всех подраз

делениях.
На участках Ж КУ обо

рудованы 6 противопожар
ные уголков. В 132 подъ
ездах выёешена нагляд
ная агитация по нашей 
тематике. При обучении 
населения вручались па

мятки квартиросъемщикам 
о мерах пожарной без
опасности. Разобрано 39 
бесхозных сараев и гара
жей. Проведены 5 рейдов 
с привлечением инспекто
ра пожарного надзора. Р е
гулярно очищались по
жарные гидранты от пес
ка и мусора.

В общежитиях обору
дована специальная сиг
нализация на случай воз
никновения пожара.

Выпущены 8 сатири
ческих газет. В яслах-са- 
дах постоянно проводятся 
конкурсы рисунков на 
противопожарную тему. А 
в старших группах орга

низуют игры в пожарных. 
Проведены беседы с ро
дителями по группам о 
пожарной безопасности, о 
недопустимости детской 
шалости с огнем.

На всех участках Ж КУ 
оборудованы места для 
курения, вывешены знаки 
безопасности. Проведена 
огнезащитная обработка 
деревянных конструкций 
в жилом фонде и корпу
сах цеха. Создана пожар
но-техническая комиссия.

Большую помощь в р а 
боте оказывают четыре 
домовых комитета, име
ющих в своем составе 47 
человек, и два уличных 
комитета (40 человек).

Агитбригады дружин 
юных пожарных выступа
ют с концертами в шко
лах, яслях-садах, обще
житиях и в ЖКУ.

Проведены занятия по 
техминимуму с лицами,

ответственными за по
жарную безопасность, и с 
активистами ВДПО.

Нельзя не отметить 
большую помощь в деле 
предупреждения пожаров 
на своих объектах, кото
рую оказывает начальник 
ЖКУ Л. С. Саркисов. 
Под стать ему и его по
мощники Л. С. Огурцова. 
О. А. Аксенова, Г. И. 
Баранова и другие.

Итоги прошлого года 
подведены, а смотр про
должается. Значит не 
должна ослабевать и р а 
бота, направленная на 
обеспечение пожарной 
безопасности.

А. ПАПАНОВА, 
председатель прези
диума Ковдорского 
районного совета 
ВДПО.

Редактор
С. А. РАДИШЕВСКАЯ

Собрался на Стадион 
— пригласи, прихвати с 
собой еще кого-нибудь. 
Не помешают! Наоборот, 
команда, что называется, 
полностью выложится и 
покажет, на что способна. 
Так растут мастерство, 
спортивные результаты.

Еще раз напоминаю: в 
субботу — «большой» 
баскетбол, а воскресенье— 
футбольный день.

М. КРАСНОВ, 
председатель совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского ГОКа.

П Р И Г Л А Ш Е Н И Е  К ТВОРЧЕСТВУ

мыться на заседании ф о
токлуба «Ковдор».

И второе: областная
фотостудия «Норд» в те 
же сроки намечает орга
низовать выставку «Пей
заж  и природа Севера в 
творчестве фотолюбите
лей Кольского полуостро
ва». Ее участниками мо
жете стать и вы, наши 
потенциальные фотогра
фы. Немногое нужно для 
этого: прийти к н а м ' со
своими -негативами, а мы 
поможем напечатать ф о
тографии большого выс
тавочного формата.

Как видите, есть воз
можность показать свои 
способности и в Ковдо- 
ре, и в областном центре. 
Было бы желание. Ждем 
вас во Дворце культуры 
имени 50-летия Октября.

Н. МИНЯЕВ, 
председатель фото
клуба «Ковдор».

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ

16 февраля ■— Темати
ческий Еечер «В едином 
строю созидателей» (19). 
Вечер отдыха старшеклас
сников (18).

17 февраля — Смотр 
детской художественной 
самодеятельности, посвя
щенный 40-летию Побе
ды (11 — 16). Концерт 
ансамбля песни и танца 
цыган «Романа Глоса» 
(17, 19).

19 февраля — Лекцию 
«Проблемы современной 
семь!)» читает ш ндидат 
философских наук А. С. 
Романов (17, 19, 21).

20 февраля — Клуб 
«Пионерия» «Славная ар 
мия наших побед» (13). 
Университет педагогичес
ких знаний. Конференция 
«Здоровье детей — дело 
семьи и государства», ки
нофильмы «Подросток, 
семья, школа», «Пьющие 
дети» (19).

21 февраля — Универ
ситет правовых знаний, 
факультет народных за 
седателей (17-30).

22 февраля — Кино
лекторий «Жить, отвечая 
за все», кинофильмы «Ал
коголь и подростки», 
«Эпитафия сигарете» (15). 
Университет правовых зна
ний, факультет товари
щеских судов (17-30). 
Торжественное собрание, 
посвященное Дню Совет
ской Армии и Военно- 
Морского Флота (18).

16 февраля ;— «Пароль 
«Отель Регина» (14, 16).

17 февраля — «Воро
бей на льду» (16). «Воз
вращение с орбиты» (21).

19 февраля — «Муж
ское дело» (19, 21).

21 февраля — «Дон- 
Ж уан в Таллине» (19, 
2 1 ).
• 22 февраля — «Ну, 

погоди!» (13-й выпуск, 
10-40). «Берем все на 
себя» (22).

В КИНОТЕАТРЕ  
«ЮНОСТЬ»

15 — 17 февраля — 
«Зудов, вы уволены!» 
(«Мосфильм») — в 12, 
14. 16, 18-15. 20. 22.

18 — 20 февраля — 
«Выигрыш одинокого ком
мерсанта» («Мосфильм», 
фильм для взрослых) — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22. Создатель остропроб
лемных политических 
фильмов о современной 
жизни южноамериканского 
континента — чилийский 
режиссер Себастьян А ла
ркон — и на этот раз 
сделал предметом своей 
новой ленты «Выигрыш 
одинокого коммерсанта» 
судьбу молодого человека 
из полубедной семьи. Не
далекий, простой и добрый 
Рауль Санчес на многое 
не претендует — всего 
лишь на то, чтобы сохра
нить человеческое досто
инство в условиях то
тального Подавления лич

ности и насаждения вся
ческого бесправия. Не
возможность для Р ауля 
Санчеса построить свое 
благополучие на страда
ниях человека, подобного 
себе, осознание им идеи 
объединения людей, вза
имопомощи, представля
ющей страшную угрозу 
для тех, кто разобщает и 
стравливает их между со
бой, становится нрав
ственным камертоном 
этой картины.

21 — 24 февраля — 
«Легенда о любви» (СССР 
— Индия, 2 серии) — в 
12, 15, 18-15, 21. Сюжет 
фильма заимствован из 
древней индийской леген
ды о юноше из Бухары 
Иззате, который увидел 
однажды в индийском 
кувшине изображение 
прекрасной девушки и по
любил ее). Показывая 
странствия И ззата в по
исках любимой, авторы 
фильма утверждают идею 
о древней дружбе наро
дов Средней Азии и Ин
дии, их стремлении к сво
боде, о бессмертии люб
ви, о непреходящей цен
ности произведений ис
кусства.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
17 февраля — «Ко

роткие рукава».
21 февраля — Кино

сборник «Комочек гли
ны».

22 февраля — «Кораб
ли уходят в океан».

Начало сеансов в 10-30.

+
Очередное  

занятие
20 февраля в 17 часов 

30 минут в помещении 
РОВД состоится занятие 
факультета ДНД универ
ситета правовых знаний.

+
В отпуск — 
с путевкой

В профкоме Ковдор
ского ГОКа работники 
комбината могут приоб
рести путевки в дом от
дыха «Взморье» (Ленин
градская область) —- с 
28 ф евраля, в санаторий 
«Евпатория» (для детей 
15 — 17 лет с заболева
ниями органов движения) 
и в пансионат «Игуменка» 
(Калининская область) — 
с 1 марта.

Не забыли?
Магазин «Детский мир» 

принимает от жителей го
рода, школьников в неог
раниченном количестве 
заказы  на оформление 
праздничных наборов (из 
имеющихся товаров) к 23 
февраля и 8 Марта.

♦
Ковдор — 
на Ковдор

Разменивается двухком
натная квартира по улице 
Кошица, 8, 26. Обра
щаться по телефону 
7-23-08.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Автотранспортному це
ху — машинист автомо
бильных кранов.

* * ★
Дворцу культуры име

ни 50-летия Октября — 
электрик, уборщицы.

* ★ ★
Ж КУ Ковдорского 

ГОКа — няни в детские 
сады, слесари-сантехники, 
дворники, кровельщики.
Оплата труда повременно
премиальная.
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